

Manifestations à Madrid contre la limitation des déplacements

mardi 22 septembre 2020, par [El País \(Spain/Espagne\)](#) (Date de rédaction antérieure : 21 septembre 2020).

Des milliers de manifestants ont protesté, dimanche 20 septembre, contre le durcissement des mesures anti-Covid-19, entrées en vigueur ce lundi 21 septembre. Les déplacements de plus de 800 000 habitants des zones les plus touchées sont limités.

Ce lundi 21 septembre sont entrées en vigueur les nouvelles restrictions concernant la limitation des déplacements pour de nombreux habitants de la région - dite communauté autonome - de Madrid, l'une des plus peuplées d'Espagne.

Avec 700 nouveaux cas pour 100 000 habitants détectés durant les quatorze derniers jours, la région de Madrid est de très loin la plus frappée par le "rebond" de la maladie parmi les 17 communautés autonomes du pays - qui ont les compétences en matière de santé publique.

Les restrictions de déplacement s'appliquent aux personnes qui dépendent de 37 districts de santé primaire de la région et ne pourront pas en sortir. Ce qui concerne, [rappelle le quotidien El País](#), "850 000 Madrilènes, soit 13 % de la population de la région".

Fermeture des bars et restaurants dès 22 heures

Même si des exceptions sont prévues - notamment pour se rendre à son travail ou dans les écoles, collèges et lycées -, il s'agit, [selon cet autre article d'El País](#), "de nouvelles restrictions qui nous rapprochent [dans ces régions] du [confinement](#) tel qu'on l'a connu pendant les pires semaines de la pandémie".

Par ailleurs, dans les zones concernées, tous les établissements commerciaux - dont les bars et restaurants -, devront fermer dès 22 heures.

Dimanche 20 septembre, des milliers de personnes ont manifesté spontanément, en réponse à des appels lancés sur les [réseaux sociaux](#), notamment dans les différents quartiers et arrondissements concernés.

"Un de ces rassemblements, [relate le quotidien](#), a eu lieu [également] devant l'assemblée régionale de Madrid, qui a connu des moments de tension quand les manifestants ont essayé de se rapprocher du bâtiment et que la police les en a empêchés. 'Plus de santé publique, moins de police', scandaient-ils."

Des amendes de 600 à 600 000 euros

"Même si au début de la mobilisation les distances physiques ont été respectées, à mesure qu'il arrivait plus de gens et qu'ils s'agglutinaient face au cordon de police, les participants se sont retrouvés plus concentrés", poursuit le journal.

“À quoi servent ces mesures si on va devoir traverser la moitié de Madrid pour aller au travail et en revenir ?” se demandait l’une des manifestantes.

La communauté autonome de Madrid va devoir maintenant tenter de faire respecter ces limitations de déplacements, avec des contrôles aléatoires à la charge de quelque 200 policiers municipaux, qui devraient être aidés par la police nationale. Dans la région de Madrid, les amendes pour ne pas avoir respecté les règlements en vigueur contre la pandémie oscillent entre 600 et 600 000 euros.

El País

[Abonnez-vous](#) à la Lettre de nouveautés du site ESSF et recevez chaque lundi par courriel la liste des articles parus, en français ou en anglais, dans la semaine écoulée.

P.-S.

Courrier International

<https://www.courrierinternational.com/article/refus-manifestations-madrid-contre-la-limitation-des-deplacements>